

Conférence du 40^e de la présidence du secteur

Chers membres et sympathisants de l'AREQ, bienvenue à l'événement et la fête soulignant le 40^e anniversaire de la fondation de l'AREQ secteur Beauport-Côte-de-Beaupré.

Ce secteur est l'un parmi les 82 autres couvrant l'ensemble du Québec mais chacun se distingue des autres et voici les vrais couleurs du nôtre.

Le secteur s'est formé en regroupant 4 territoires différents : l'arrondissement Beauport, Ste-Brigitte-de-Laval, la Côte-de-Beaupré et l'Île d'Orléans.

Le secteur Beauport-Côte-de-Beaupré, c'est d'abord une géographie bien à lui, avec un fleuve, des rivières (Montmorency, Sault à la puce, Sainte-Anne, et plusieurs autres...), des chutes (Montmorency, Jean-Larose), des montagnes et des caps (Mont Sainte-Anne, Cap-Tourmente), un canyon, des îles, une côte, le début du plateau Laurentien.

Le secteur Beauport-Côte-de-Beaupré, c'est aussi :

-de l'histoire (les premières seigneuries, île de Bacchus, lieux de batailles et de guerres (Wolfe et Montcalm), une contribution à la fondation du Québec, sous le régime français, les fiefs et les seigneuries de Beauport, de la Côte

de Beupré et de l'Île d'Orléans, approvisionnaient, dès le XVIIe siècle, le marché de Québec, etc...

-des premières industrialisations (la navigation, les industries du textile, du bois, de pierre, les produits laitiers, de l'érable, pommes, fraises, pommes de terres, autres produits, la mise en place de la première centrale hydroélectrique au Québec et de multiples PME)

-de la religion (Sainte-Anne de Beupré, des communautés religieuses, les trois couvents, les terres du Séminaire et sa Grande ferme, de nombreuses paroisses)

-de la culture (artistes, poètes, chanteurs, artisans, tisserands, forgerons, sculpteurs, etc...)

Le secteur Beauport-Côte-de-Beupré, c'est un lieu de passage (le fleuve), une voie ferrée, un arrondissement, des municipalités, des MRC, mais c'est surtout des citoyens fiers de leurs racines.

Le secteur Beauport-Côte-de-Beupré, c'est avant tout des membres associés à l'AREQ, beaucoup de membres, qui se regroupent, placotent, dansent, s'amuse, revendiquent, s'impliquent, mangent ensemble, créent, pensent à soi et aux autres et qui depuis 40 ans ont la chance de se maintenir comme citoyens engagés, soucieux de contribuer à faire avancer une société plus juste et égalitaire.

Ces années ont vu l'AREQ secteur Beauport-Côte-de-Beaupré se transformer et s'ajuster régulièrement que l'on pense au comité hommage aux personnes âgées, au bulletin, à la variété d'activités, au site internet, aux cartes de souhait, à faciliter la présence des membres aux activités et aux sites enchanteurs sur lesquels nous évoluons.

Votre comité exécutif actuel, Bernard Deschênes, Martin Châteauvert, Michelle Faucher, Pierrette Simoneau, Arlène Lévesque, Lise L'Heureux et aussi Lise Éthier, vous souhaitent bon anniversaire, remercient celles et ceux qui l'ont administré et soutenue, et longue vie à cette association particulière et unique au Québec dont nous sommes toujours fiers.

Enfin un très gros merci aux organisatrices et organisateurs pour ces festivités, travaillant fort pour nous rappeler que nous sommes toujours sur le chemin de Laure-Gaudreault, femme de cœur et visionnaire qui a su, très tôt, créer un mouvement rassembleur et d'avenir où chacun peut se retrouver et se sentir une personne unique.

Bernard Deschênes, président.

Avril 2025